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Commune de Pont-de-Poitte 

PV de la réunion ordinaire du conseil municipal du 

mardi 24 septembre 2024 

 

Le conseil municipal, légalement convoqué le 20 septembre, s'est réuni le mardi 24 septembre 2024 à 

20h00, en séance ordinaire, à la mairie, sous la présidence de Madame Christelle Deparis-Vincent, maire. 
 

Présents :  DEPARIS-VINCENT Christelle maire, MARQUES Patrick 1er adjoint, PERNOT Daniel 2ème 

adjoint, BUISSON Daniel 3ème adjoint, BALLAND Pierre, GAVAND Jérôme, KOLLY Graziella, 

MEDIGUE Daniel, ROMAND Virginie, conseillers. 
 

Absents excusés : REVOL Pierre, CABOCHE Nadine pouvoir à Pierre BALLAND, GAILLARD Nadine 

pouvoir à Virginie ROMAND 

Absent : DEVAUX Antoine EPARIS 

 

Désignation du secrétaire : 

Madame Virginie ROMAND a été élue secrétaire de séance à l’unanimité des présents. 

 

 
 

 

1. Approbation du Compte Rendu de la réunion du Conseil Municipal du 27 juin 2024 

Le compte rendu du 27 juin est approuvé à l’unanimité des présents. 

 

2. Point par M. Patrick MARQUES 1er adjoint  

• 2.1 - Bilan animations estivales : un été très riche 

- Les marchés du lundi matin se sont déroulés dans de bonnes conditions, la plupart des 

commerçants étant des habitués. Il en est de même pour les marchés du mardi, sur lesquels 

n’exposaient que des producteurs et artisans locaux. 

- Les Concerts réguliers organisés sur la place par la crêperie et à la capitainerie par Las Marmitas 

ont rythmé l’été. 

- Fêtes : fête d’été de l’école au stade (28 juin), bal populaire sur la place de la Fontaine (13 juillet), 

soirée moules frites + feu d’artifice au stade (20 juillet), soirée festive paella + feu d’artifice + bal 

au stade (27 juillet) 
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- Evénements sportifs : 17 et 18 août : passage du Triathlon de Vouglans par le lotissement la 

Guide à la demande des organisateurs (bilan à faire de ce parcours), 20 août : Tour de l’Avenir étape 

Mouchard / Hauteville Tous nos remerciements aux bénévoles et conseillers pour leur participation 

à cette journée, 7 septembre : journée découverte et d’adresse à la pétanque et jeu provençal ouverte 

à tous au boulodrome JC Ducrot. 

 

• 2.2 – Calendrier de réunions des élus été - automne :  

- 28 juin : réunion intercommunale (Mesnois, Pont de Poitte et Patornay) dans le cadre de Village 

d’Avenir à la mairie de Pont de Poitte. 

Conseil des maires le soir à Val Suran.  

- 30 juin et 7 juillet : 1er et 2nd tour des élections législatives. 

- 16 juillet : entretien en mairie avec Roger Calland (directeur technique TEC) pour le tri et 

l’organisation des ordures ménagères. 

- 18 juillet : réunion en mairie pour le lotissement de la Frérie en vue de son plan d’aménagement. 

- 22 août : rencontre des élus du canton de Saint Laurent 

- 29 août : réunion du syndicat des eaux de Vouglans (salle M. Delair). 

- 3 et 4 septembre : signature de la promesse de vente du bâtiment communal (atelier technique) 

avec SCI PAPA. et bornage de la rampe handicapée  

- 17 septembre : visite du Président du Conseil Départemental, Gérôme Fassenet. 

- 18 septembre : conseil communautaire à Moirans. 

- Distribution des bulletins municipaux la 2ème quinzaine d’août et brèves d’été en juillet. 

 

• 2.3 – Informations diverses :  

La fibre couvre tous les foyers de Pont de Poitte. 

• 2.4 - Carte Jeunes 2024 - 2025 :  

53 cartes ont été réservées et offertes aux mineurs de la commune  

 

3. Compte rendu visite du président du Conseil Départemental 

Le président du Conseil départemental accompagné de son directeur de Cabinet Jean François Bauvois 

a répondu à notre invitation de venir visiter la commune. Philippe PROST était également présent afin 

que la Communauté de Communes soit au courant de nos projets. 

Mme le maire remercie Gérôme Fassenet pour la subvention de 234 K€ attribuée pour la salle. 

Présentation des projets : résidence seniors, sécurisation vélo de la traversée de Pont de Poitte et de 

l’Ain, aménagement de la Place de l’Eglise et devant la mairie. 

Echange sur les Maisons d’Enfants à Caractère Social pour lesquelles le conseil départemental recherche 

des communes susceptibles de les accueillir 

Visite de l’entreprise SJM 

 

4. Préparation renouvellement convention agence postale 

Le renouvellement de la convention doit se faire pour janvier 2025. Le projet est validé à l’unanimité 

avec une attention au délai de prévenance en cas de fermeture sans retenir l’option de proposer des 

services complémentaires.  Une délibération sera prise 

 

5. Point par M. Daniel PERNOT 2ème adjoint 

5.1 - Travaux par les agents 

Espaces verts : tonte et retonte, élagage à divers endroits et à poursuivre, arrachage haie le long du foyer, 

nettoyage du cimetière. 

Préparation des marchés et ramassage des poubelles, WC public 

Déménagement du local technique et réaménagement local derrière la mairie 

Démontage panneau lumineux, intervention sur l’évacuation des eaux usées de la mairie  

5.2 – Autres 

• Travaux faits par bénévoles 

Rénovation du plancher du clocher, nettoyage des cloches, grillage des abat-sons pour limiter la 

nidification des oiseaux, la chouette Effraie est toujours là. Filet de sécurisation escalier pour monter. 

Remerciement aux donateurs et bénévoles. 

• Ecoulement des eaux pluviales : route de Poitte, en attente des retours des entreprises 

consultées 

• DETR Village Avenir : nous attendons des informations sur les nouvelles modalités de la 

DETR qui tendent à limiter le dépôt à 3 dossiers et une seule pourrait être retenue. Une demande 
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a été faite via la chargée de mission pour voir si dans le cadre de Village d’Avenir un dossier 

pouvait être retenu dans le cadre des études et un dans le cadre des travaux. 

 

6. Point local technique 

Déménagement complet prévu fin novembre 

Présentation du 1er projet par le bureau BOUDIER. Quelques modifications avant dépôt du permis. 

 

7. Point salle multi-activités 

Le conseil échange sur le projet de cuisine.  

Il est nécessaire d’être présent sur le chantier en plus des réunions de suivi du vendredi : des erreurs et 

malfaçons doivent être régulièrement « rattrapées ». Cependant le chantier a bien repris. 

 

8. Urbanisme et Foncier 

8.1 – Point par Daniel BUISSON, 3ème adjoint sur dossiers d’urbanisme en cours depuis le 27/06/24 

- Sur 16 déclarations de travaux déposées : 10 ont été acceptées et 5 sont en cours d’instructions : 

panneaux photovoltaïques en toiture, façades, fresques, isolation extérieure, pompe à chaleur, portail et 

clôtures,  

- Sur 5 Permis de construire déposés : 3 acceptés et 2 en cours d’instruction : extension et 

modification bâtiment agricole, transformation cabanon en habitation, Carport, extension terrasse, 

aménagement pôle médical 

- 1 Permis d’aménager en instruction avec demande de pièces complémentaires encore non 

reçues pour la La Maison Pour Tous : lotissement Pré de la Frérie suite à une réunion en mairie du 18 

juillet avec les différents services de TEC (OM, Urbanisme, Assainissement), la SOGEDO 

- 5 DIA et 1 Cua (pour information) 

 

9. Eau potable 

9.1 – Syndicat de Vouglans : RPQS, travaux de sécurisation de l’alimentation 

Suite à la réunion du syndicat du 29/08/2024 à laquelle participait également M. Daniel Buisson en tant 

que délégué, Mme le maire présente le rapport du délégataire (SOGEDO). Celui-ci fait apparaître un 

rendement de distribution de 96 % ce qui est très bon, compte tenu de la longueur de réseau (30 km) et 

avec peu de fuites sur les communes. 

6 000 habitants sont desservis, la production moyenne est de 1 500 m3/jour. 

Les nouveaux travaux permettront de sécuriser la ressource en eau en cas de coupure (notamment sur 

Pont de Poitte et Patornay) et de diminuer la pression sur Pont de Poitte.  

Le syndicat confirme que les travaux vont débuter le 16/09/24. 

Le président a souligné l’implication du nouveau président du Conseil Départemental, qui a octroyé une 

subvention de 510 k€. L’Agence de l’eau apporte quant à elle 1,326 M€. 

Le besoin d’emprunt se montera à 1,045 M€ au lieu de 1,5 M€ sur 2,88 M€ de travaux HT, complété par 

un prêt relais d’attente subvention et remboursement de TVA. L’emprunt sera réalisé auprès de la Banque 

des Territoires sur 35 ans. 

Ces travaux nécessaires impliqueront cependant d’augmenter le prix de vente aux communes adhérentes. 

 

Le conseil municipal attend le compte rendu et les différentes simulations afin de voir quelles seront les 

répercussions sur le prix de l’eau aux habitants car il nous faut maintenir l’équilibre du budget eau. 

Le RPQS a été présenté à la réunion du syndicat, n’ayant pas été communiqué aux mairies par écrit il sera 

présenté au prochain conseil municipal. 

 

9.2 – DSP communale : rapport du délégataire, Rapport sur la Qualité du Service 2023 

Le rapport du délégataire et le RPQS ont été envoyés aux conseillers. 

Madame le maire présente le Rapport Pour la Qualité du Service 2023 ainsi que les éléments essentiels 

du rapport :  

Les faits marquants en 2023 :  



 

PV CM 2024 09 24     p. 4 

 

 

 

 

 

 

 

  Le nombre d’abonnés est de 453 soit 36 de moins qu’en 2022 

 La consommation moyenne par abonné (consommation moyenne annuelle domestique + non 

domestique rapportée au nombre d'abonnés) est de 91,11 m3/abonné au 31/12/2023 contre 70,58 en 

2022 mais 93,11m3 en 2020. La saison sèche (printemps – été) expliquerait cette augmentation. Le 

volume acheté augmente de 11,2% et passe à 43 765 m3 (équivalent à 2021) contre 39 358 m3 en 2022. 

Consommation journalière moyenne sur la commune 120 m3 (108 en 2022, 125 en 2021) 

 En terme de qualité, le réseau présente 100 % de conformité, 

 On note une augmentation notable du rendement réseau qui est de 96,2 % (89,1 % en 2022 et de lors 

de 80 % les années précédentes).  

Pour mémoire, le rendement réseau doit atteindre 85 % pour être en conformité avec le décret 212-97 du 

27 janvier 2012, le risque encouru est le doublement de la redevance alimentation en eau potable, et 

toujours la nécessité d’améliorer le réseau. Les travaux de changement de conduite sur Poitte confortent 

cet objectif de rendement. 

 La SOGEDO a réalisé 40h de recherche de fuite, inspecté 3 km de tronçon, réparé 20 fuites dont 16 

après compteur et 2 casses sur réseau et 1 sur fontainerie. 

 Des compteurs au plombs sont encore présents sur la commune. La DSP prévoyait 9 changements, 

nous sommes au-delà donc ces changements sont facturés à la commune. 

 

Prix de l’eau au 01/01/24 

 

Compte tenu des travaux de renouvellement la durée d’extinction de la dette est passée à 10,7 

années (en 2022 4,3 années). 

 
Le RPQS 2023 est validé à l’unanimité. Une délibération sera prise 

 

9.3 – Tarification eau potable 

Compte tenu des travaux du Syndicat et de l’impact au niveau du prix d’achat d’eau et de l’abonnement, 

la tarification de l’eau potable devra être revue à la hausse. Le conseil municipal attend les diverses 

simulations du Syndicat de Vouglans.  

 

10. Défense incendie route de la Saisse 

Deux devis ont été reçus : GOYARD pour 17 184 € TTC et EIFFAGE pour 17 662 € TTC 

Subvention DETR accordée : 4 296 € 

Des précisions seront sollicitées bâche anti mauvaises herbes sous la citerne + type de clôture. 

 
Part 

communale 
SOGEDO 

AGENCE 

de l’EAU 

TOTAL 

HT 
Facture 120m3 

Abonnement 19,16 €/an 30,08 €/an  49,24€/an 49,24 € HT 

Prix au m3 0,575 €/m3 1,119  1,694€ /m3 203,28€ HT 

Prélèvement ressource 

en eau 

 

 

 0,106 

€/m3 

0,106€/m3 12,72€ HT 

Pollution domestique   0,29€/m3 0,29€/m3 34,80€ HT 

TVA 5,5 %     16,50€  

TOTAL TTC     316,54€ TTC 

  PRIX au M3 pour 120m3 2,63 € TTC/m3 

Production 

(V1) 

0 m3 

Importations 

(V2) 

43 765 m3 

Exportations 

(V3) 

0 m3 

Volume mis en 

distribution (V4) 

43 765 m3 

Pertes (V5) 

1 681 m3 

Consommation sans 

comptage estimée 

70m3 

70 m3 

Volume de service 

740 m3 

Volume consommé 

autorisé (V6) 

42 084 m3 

Consommations 

comptabilisées (V7) 

41 274 m3 
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Le conseil charge Mme le maire de signer le devis avec le mieux disant dès les précisions reçues. 

Mme le maire signale qu’une demande de subvention peut être faite au niveau du Conseil départemental 

à hauteur de 35%. Le Conseil valide le nouveau plan de financement. Une délibération sera prise pour 

solliciter cette subvention. 

 

Création commission Plan de Sauvegarde Communal  

Mme la maire rappelle que le plan de sauvegarde est à actualiser et approuver avant mars 2025.  Une 

commission est créée, suivie par M. Daniel Buisson et Mme Nadine Gaillard qui ont participé à la 

formation de l’AMJ sur cette thématique 

 

11. Informations communauté de communes Terre d’Emeraude 

 

• Rapport d’activités 2023 

Ce rapport d’activités a été approuvé lors du conseil communautaire du 19 juin, conformément au code 

général des collectivités Territoriales il doit être présenté en séance de conseil municipal. 

Il présente l’ensemble des services et ressources humaines de Terre d’Emeraude et retrace les actions et 

projets conduits sur l’année 2023.  

Il est en ligne sur le site de Terre d’Emeraude Communauté : https://www.terredemeraude.fr/wp-

content/uploads/2024/06/rapport-activite-2023-finale.pdf  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Suite des services :  

• Urbanisme : instruction, planification, 
Aménagement,  

• Petite enfance : crèches, RAMI 

• Enfance : ALSH et  groupes scolaires de l’ex CCRO 
et Petite Montagne 

• Personnes âgées : EHPAD, Halte répis 

• Services généraux, communication, services 
techniques, Ordures Ménagères, Police 
Intercommunale, Régie de Vouglans 

• CIAS 
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• Conseil communautaire du 18/09/2024  

- Médailles du travail distribuées à 13 agents de TEC (10 argents, 2 vermeil, 1 or) 

- Cession à l’€ symbolique du bâtiment Sport et Forme de Grand Gezon à la commune de Moirans 

en Montagne afin que celle-ci réalise la mise aux normes et puisse continuer à la mettre à 

disposition des adhérents de l’association 

- Création d’une SPL de gestion entre le Conseil départemental du jura et la communauté de 

commune pour réaliser des économies d’échelle au niveau de la gestion et entretien des sites de 

Bellecin, Chalain et Maisod 

 

Voir « L’essentiel du Conseil Communautaire » :  

https://www.terredemeraude.fr/wp-content/uploads/2024/09/lessentiel-du-conseil-

communautaire_18.09.2024.pdf  ou  

 

 

12.  Questions diverses 

 

 

 

 

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 23 heures 30 

Pour tous renseignements complémentaires à propos de ce compte rendu, n’hésitez pas à 

contacter le secrétariat de Mairie ou Madame le Maire. 

https://www.terredemeraude.fr/wp-content/uploads/2024/09/lessentiel-du-conseil-communautaire_18.09.2024.pdf
https://www.terredemeraude.fr/wp-content/uploads/2024/09/lessentiel-du-conseil-communautaire_18.09.2024.pdf

